



# 泰山木

NO. 11  
令和7年1月31日  
多摩市立聖ヶ丘小学校  
校長 高藤 浩

<http://schit.net/tama/eshijirigaoka/>

令和6年度もあと2か月です。

校長 高藤 浩

大寒が過ぎ、一年で最も寒い時期を迎えるました。寒空の下でも、木々は着実に春の準備を始めていることを感じます。先日開催された学校公開には、多くの保護者の皆様にご来校いただき、ありがとうございました。

先日、6年生の代表の児童が「多摩市こども未来会議」に大変立派な姿で参加することができました。

6年生は、地域を盛り上げたい、地域とつながりを深くしたいという目標に向け、プラスバンドの活動を中心に据えながら学習を行ってきました。その中で1月には、地域のたくさんの方々にお集まりいただき、ふれあいの機会をもつことができました。「ずっとこの聖ヶ丘のまちに住んでいたい。」このような思いが子供たちの中から聞くことができたと、地域の方々も大変喜ばれていました。

この1年間聖ヶ丘小学校の最上級生として、たくさんの学びと経験を積んだ6年生。このような姿を他の学年も見て、さらに成長していく聖ヶ丘小学校の良い伝統を感じることができました。

さて、今年度もあと2か月になりました。子どもたちは、1年間のまとめを行い、進学進級に向けて準備をする時期となりました。これまで毎日の授業や学校行事、友達との関わりの中で、子どもたちは様々なことを学んできました。

毎日の生活の中では、お子さんの成長を実感することがあまりないかもしれません、4月当初と比べるとずいぶんと成長しているものです。ぜひ、親子で成長を確かめ合い、良くなつたところは認め、一緒に喜んであげてください。自分の成長を見つめることが次へのステップにつながります。

良い方向に動き出すと子どもはどんどん伸びていきます。学年が上がっていくほど、素直さ、がんばり、努力によってもっている力の伸び方が変わってきます。

東京都教育委員会の調査研究から、自己肯定感が高い傾向にある子どもは、学習への意欲や理解度が高く、友人関係も良好である傾向があり、自己肯定感を育てることで子どものやる気や自信、確かな自我が育つことがわかりました。

ぜひ保護者の方からも「がんばり続けること、努力し続けることが大切だよ。」とお子様に声をかけていただければと思います。保護者の方の温かいまなざしが、お子様の一番の励ましになります。保護者と学校が一体となって子どもたちの成長のために協力していきたいと思います。今後もご支援・ご協力をよろしくお願いします

日	曜	主な予定
1	土	
2	日	多摩そば会 (青少協主催)
3	月	学級の時間 読書週間始 水泳指導 (1・2)(3・4)(5・6) 【SC】
4	火	B時程 委員会
5	水	B時程
6	木	安全指導 入学説明会
7	金	児童集会 アスリート派遣 (5)
8	土	学級の時間 読書週間終 道徳授業地区公開講座
9	日	
10	月	振替休業日
11	火	建国記念の日
12	水	児童朝会 笑顔プロジェクト (音楽鑑賞)
13	木	B時程 地域未来塾
14	金	児童集会 薬物乱用防止教室(6)
15	土	
16	日	
17	月	B時程 クラブ (クラブ見学) 【SC】
18	火	ベーシックタイム なかよし班
19	水	朝読書
20	木	B時程 避難訓練 地域未来塾
21	金	児童集会
22	土	
23	日	天皇誕生日
24	月	振替休日
25	火	ベーシックタイム
26	水	音楽朝会
27	木	B時程 保護者会 (1・2・3) 14:30~
28	金	B時程 保護者会 (4・5・6) 14:30~

【SC】…スクールカウンセラー【勤務日】

## ◎2月の地域未来塾

参加するお子さんは、通常よりも下校が遅くなりますのでご了承ください。

詳しくは、学校からお手紙を配布いたしますので、ご確認ください。

＜日程＞ 1・2・3年生 4・5・6年生  
2月13日(木) 14:15~14:45 15:00~15:30  
2月20日(木) 14:15~14:45 15:00~15:30



## ◎笑顔と学びの体験プロジェクト

東京都が企画する「笑顔と学びの体験プロジェクト」では、2月12日(水)に音楽グループ『スギテツ』をお迎えし、演奏していただけたことになりました。



### ◎「スギテツ」PROFILE

「題名のない音楽会」「らららクラシック」等の音楽番組にも度々出演し、東京フィルハーモニー交響楽団・名古屋フィルハーモニー交響楽団などとも共演。近年では、NHK Eテレの教育番組「おんがくプラボー」レギュラー、「NHK全国学校音楽コンクール(Nコン)」全国大会ゲスト、音楽教育誌「ムジカノーヴァ」(音楽之友社)連載、小学館の図鑑NEO「音楽」付属DVDへの出演(ドラえもん・のび太の先生役)など、次世代に音楽の楽しさを伝える役割も担い始め、小・中・高等学校の芸術鑑賞会やワークショップなどの実績も数多い。

また「鉄道」をテーマにした作品を数多く、JR東海のCMなど関連音楽を手がけるほか、鉄道をテーマとしたラジオ番組(FM NACK5「スギテツのGRAND NACK RAILROAD」)のパーソナリティーも務め、2012年日本民間放送連盟ラジオエンターテイメント部門で優秀賞を受賞。東海道新幹線50周年を記念して2014年にリリースしたアルバム「走れ!夢の超特急楽団」が「輝く!日本レコード大賞 企画賞」を受賞。2022年より、特急「ひだ」で運用される新車両「HC85系」の車内チャイムにも起用される。

## ◎「アスリートの派遣等による体育授業型の充実事業」

Tokyoスポーツライフ推進事業の一環として、アスリートにお越しいただき、子供たちに様々な運動の楽しさを伝えてくださいます。



今回は、器械体操で活躍された畠田千愛さんにお越しいただきます。5年生が交流をします。

### ◎「畠田千愛さん」PROFILE

2023 体操世界選手権日本代表  
FISUワールドユニバーシティゲームズ 団体2位

# ☆☆☆ 1月の学校生活 ☆☆☆

1月10日～17日 なわとび週間

体育朝会で説明する様子



跳んでいる様子



体育委員会の子どもたちがお手本を見せてくれました。



1月14日 6年 総合的な学習の時間 地域交流

カードゲームを楽しむ様子



地域のよさについて話し合う様子



総合的な学習の時間で6年生が「地域の方と触れ合い、知り合う機会を作りたい」という思いから企画した活動でした。一緒に地域を歩いたり、ゲームをするなど地域の方とふれあえる場を一緒に作って活動ができました。



1月15日～17日 聖ヶ丘中職場体験

授業の支援をする様子①



授業の支援をする様子②



聖ヶ丘中の生徒が6人職場体験へ来ました。聖ヶ丘小の卒業生でもあることから、なつかしむ様子もありました。



1月20日～24日 青少協主催あいさつ運動

あいさつ運動の様子



今回は4年生が校門や昇降口に立ち、あいさつ運動行いました。初めは恥ずかしそうな様子でしたが、少しづつ元気で明るいあいさつができるようになりました。

## 1月20日～24日 6年 ゴミ拾いウィーク

登校途中に拾ったゴミを6年生が集める様子



「未来の聖ヶ丘」でブラスバンドの活動を中心に地域に貢献することを考えてきた6年生が、「他にも自分たちにできることはないか?」という視点で考えた活動でした。



## 1月30日 5年 おにぎりパーティー

おにぎりを食べる様子



1年間お米を育て、学んだ事を、お米作りでお世話になった方々をお招きして発表しました。後半は、収穫したお米をおにぎりにして食べました。

## 1月30日 3年 多摩桜の丘学園交流 まとめの授業

多摩桜の丘学園 大塚先生のお話の様子



今年度、3回の交流を行ってきた中で考えたことや感じたことを多摩桜の丘学園大塚先生と一緒にまとめました。子供たちは、様々活動や交流の中で考えたことを発表していました。



## 1月30日 5年 副籍交流

いけだ ろき くん  
池田 路輝くん交流

池田君とは2回目の交流になりました。今回はドッジボールをして一緒に楽しみました。

ドッジボールで池田君が投げる様子



1月31日 5年 社会科見学

KDDIミュージアムと長谷工ミュージアムを見学してきました。



KDDIミュージアムの様子



長谷工ミュージアムの様子

表彰①

入賞おめでとうございます。

第17回国際ジュニア音楽コンクール  
ヴァイオリンC部門 三位 3年 清水 瑠乃さん

表彰の様子



入賞おめでとうございます



表彰② 入賞おめでとうございます。

表彰の様子



発表の様子



令和6年度 東京都小学生科学展 優秀賞

6年 酒井月さん